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Henrique discute com varejistas do setor farmacêutico  
 
impactos da proposta que regulamenta drogarias 
 
O presidente da Câmara dos Deputados, Henrique Eduardo Alves, apelou para que 
os empresários e representantes nacionais do comércio varejista do setor 
farmacêutico busquem um acordo para votação da proposta que regulamenta o 
funcionamento de farmácias e drogarias e restringe a venda de produtos não 
farmacêuticos nas atuais drogarias.  
 
O Projeto de Lei 4385/94 foi retirado de pauta e o presidente da Câmara marcou 
para esta terça-feira (13), em Brasília, nova reunião para discutir a proposta com 
empresários, o relator da matéria e os líderes partidários que cobram a votação da 
proposta em Plenário. 
 
O encontro, a pedido do presidente da Federação do Comércio do Rio Grande do 
Norte (Fecomércio), Marcelo Queiroz, em Natal, reuniu os presidentes da Associação 
Brasileira das Redes de Farmácia (Abrafarma) e da Associação Brasileira do Comércio 
de Farmácias (Abcfarma), respectivamente, Sérgio Mena Barreto e Pedro Zidói.  



 

 
Os empresários varejistas do setor farmacêutico temem que as restrições previstas 
no relatório apresentado para votação pelo relator do projeto, deputado Ivan 
Valente (Psol-SP), inviabilizem o setor que representa 70 mil estabelecimentos 
comerciais. 

 
De acordo com o substitutivo ao projeto que tramita há 20 anos na Câmara dos 
Deputados, as farmácias passarão a vender exclusivamente medicamentos e, as 
atuais drogarias, que comercializam remédios industrializados e produtos não 
farmacêuticos, terão cinco anos para se adequar a nova legislação se for aprovada. A 
abertura de novos estabelecimentos será autorizada apenas com base em dados 
epidemiológicos. Já a lista dos produtos comercializados, precisa constar na lei. 
Todos esses pontos geram discórdia entre empresários e farmacêuticos. 
 
O presidente da Fecomércio lembrou que no Rio Grande do Norte são 1.200 
farmácias com 15 mil empregados e ainda tem 20 municípios sem estabelecimentos 
farmacêuticos. &quot;Com a nova lei, se for aprovada a proposta atual, nem as 
atuais farmácias vão sobreviver&quot;, declarou o líder empresarial. 
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Presidente da Câmara dos Deputados se reuniu com varejistas do setor 
farmacêutico  | Ponto de Vista com Nelson Freire 
 
 
Posted on 12. May, 2014 by Ponto de Vista in Blog 

 
O presidente da Câmara dos Deputados, Henrique Eduardo Alves, apelou para que 
os empresários e representantes nacionais do comércio varejista do setor 
farmacêutico busquem um acordo para votação da proposta que regulamenta o 
funcionamento de farmácias e drogarias e restringe a venda de produtos não 
farmacêuticos nas atuais drogarias. O Projeto de Lei 4385/94 foi retirado de pauta e 
o presidente da Câmara marcou para esta terça-feira (13), em Brasília, nova reunião 
para discutir a proposta com empresários, o relator da matéria e os líderes 
partidários que cobram a votação da proposta em Plenário. 
 
O encontro, a pedido do presidente da Federação do Comércio do Rio Grande do 
Norte (Fecomércio), Marcelo Queiroz, em Natal, reuniu os presidentes da Associação 
Brasileira das Redes de Farmácia (Abrafarma) e da Associação Brasileira do Comércio 
de Farmácias (Abcfarma), respectivamente, Sérgio Mena Barreto e Pedro Zidói. Os 
empresários varejistas do setor farmacêutico temem que as restrições previstas no 
relatório apresentado para votação pelo relator do projeto, deputado Ivan Valente 
(Psol-SP), inviabilizem o setor que representa 70 mil estabelecimentos comerciais. 
 
De acordo com o substitutivo ao projeto que tramita há 20 anos na Câmara dos 
Deputados, as farmácias passarão a vender exclusivamente medicamentos e, as 
atuais drogarias, que comercializam remédios industrializados e produtos não 
farmacêuticos, terão cinco anos para se adequar a nova legislação se for aprovada. A 
abertura de novos estabelecimentos será autorizada apenas com base em dados 
epidemiológicos. Já a lista dos produtos comercializados, precisa constar na lei. 
Todos esses pontos geram discórdia entre empresários e farmacêuticos. 
 
O presidente da Fecomércio lembrou que no Rio Grande do Norte são 1.200 
farmácias com 15 mil empregados e ainda tem 20 municípios sem estabelecimentos 



 

ŦŀǊƳŀŎşǳǘƛŎƻǎΦ ά/ƻƳ ŀ ƴƻǾŀ ƭŜƛΣ ǎŜ ŦƻǊ ŀǇǊƻǾŀŘŀ ŀ ǇǊƻǇƻǎǘŀ ŀǘǳŀƭΣ ƴŜƳ ŀǎ ŀǘǳŀƛǎ 
ŦŀǊƳłŎƛŀǎ Ǿńƻ ǎƻōǊŜǾƛǾŜǊέΣ ŘŜŎƭŀǊƻǳ ƻ ƭíder empresarial. 
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Henrique Alves tira da pauta de votação projeto que traria desemprego e 
quebradeira as farmácias de todo País - Blogs e Colunas - Nominuto.com 
 
Divulgação  

 
 Luzia Diva, Garibaldi Filho, Marcelo Queiroz, Henrique Alves e Sérgio Mena  
 
  
O presidente da Câmara dos Deputados, Henrique Eduardo Alves garantiu 
aos líderes empresariais do setor farmacêutico do Brasil,  reunidos  nesta  
segunda-feira, no auditório da Fecomercio RN, em Natal que vai retirar 
da pauta de votação desta quarta-feira (dia 14)  o  projeto   PLP 4385,  que, entre 
outras coisas, proíbe venda de produtos e exposição de medicamentos isentos de 
prescrição  nas farmácias e drogarias. 
 
Henrique Eduardo se mostrou sensível ao pleito dos empresários e já adiantou que 
irá retirar o projeto da pauta de votação da próxima quarta-feira (dia 14). 
άbńƻ ǘŜƴƘƻ ƻ ŘƛǊŜƛǘƻ ŘŜ ŎƻƳŜǘŜǊ ŀ ƛǊǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛŘŀŘŜ ŘŜ ƭŜǾŀǊ Ł Ǿƻǘŀœńƻ ǳƳ ǘŜƳŀ 
controverso como este. Precisamos dar mais tempo para que as partes se 
entendam. Concordo que é possível oferecer não-medicamentos em drogarias 
dentro de um bom senso que a maioria dos estabelecimentos já têm. Mas também 
não se pode transformar drogaria em supermercado. Precisamos encontrar um 
ponto de equilíbrio e tenho certeza que, com um pouco mais de tempo, as partes ς 
tanto os defensores do PLP como os empresários ς irão se entender e iremos votar 
este ŀǎǎǳƴǘƻ Ƨł ŘŜǾƛŘŀƳŜƴǘŜ ŀƧǳǎǘŀŘƻέΣ ǊŜǎǎŀƭǘƻǳ IŜƴǊƛǉǳŜ 9ŘǳŀǊŘƻ !ƭǾŜǎΦ 
 



 

  Os empresários chamaram a atenção do presidente da Câmara para os efeitos 
danosos, para todo o setor farmacêutico nacional, de uma eventual aprovação do 
t[tΦ άDa forma como está, deputado, o projeto irá inviabilizar o negócio do comércio 
farmacêutico no país, gerando milhares de demissões, com o fechamento de 
inúmeras farmácias. Estimamos que, das quase 70 mil drogarias existentes hoje no 
Brasil, cerca de metade fecharia as portas caso o PLP 4385 seja aprovado. Queremos 
pedir seu apoio para atuar de forma a encontrarmos um ponto de equilíbrio, que 
evite este efeito devastador sobre nosso segmento. Um efeito que seria sentido por 
ǘƻŘŀ ŀ ǎƻŎƛŜŘŀŘŜέΣ afirmou Marcelo Queiroz, ao abrir a reunião. 
 
Para  o presidente executivo da Abrafarma, Sérgio Mena Barreto os riscos que o 
PLP traz ao segmento do comércio de produtos farmacêuticos são incontáveis. O 
executivo da Abrafarma pontuou que existem hoje no país 68 mil drogarias, que 
juntas geram cerca de um milhão de empregos, entre diretos e indiretos. Somente 
as 30 maiores redes (que juntas têm 4.941 lojas) ligadas à Abrafarma realizaram 781 
milhões de atendimentos em 2013 (o que equivale a 158 mil atendimentos/ano por 
loja ou 13 mil de atendimentos/mês). 
 
No Rio Grande do Norte são 1.200 estabelecimentos. Cada um deles realiza em 
media 1.800 atendimentos por dia, o que quer dizer que o setor como um todo 
realiza, em  média, 2.160.000 atendimentos por mês. 
 
ά9ǎǘŜ ǎŜgmento é muito dependente da venda dos não-medicamentos.  
Hoje, 67,49% das vendas nas redes são de medicamentos e 32,51% são de 
não-medicamentos. Além disso, a média de lucro é baixa, na casa dos 2%. Isto 
quer dizer que estes produtos ς que o PLP retira das farmácias - equilibram o 
ŦŀǘǳǊŀƳŜƴǘƻ Řŀǎ ƭƻƧŀǎ Ŝ ƭƘŜǎ ǇŜǊƳƛǘŜ ǎƻōǊŜǾƛǾŜǊέΣ ŜȄǇƭƛŎƻǳ ƻ ŜȄŜŎǳǘƛǾƻΦ 
 
A reunião foi liderada pelo presidente da Fecomercio/RN, Marcelo 
Queiroz que coordenou o encontro e trouxe empresários de todo País, como o 
presidente da Associação Brasileira do Comércio Farmacêutico (ABCFarma), Pedro 
Zidói; o diretor executivo da ABCFarma, Renato Tamarozzi; o presidente 
executivo da Associação Brasileira das Redes de Farmácias (Abrafarma), Sérgio 
Mena Barreto;o empresário cearense, proprietário da Rede de Farmácias Pague 
Menos, Deusmar Queirós; a presidente do Sindicato do Comércio Varejista de 
Produtos Farmcêuticos do RN, Luzia Diva Dutra; empresários das principais redes de 
farmácias do Rio Grande do Norte, além da participação do ministro da Previdência 
Social, Garibaldi 
Alves Filho. 
 
 
Classificação: Positiva 
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Fecomércio lidera farmacêuticos em apelo ao presidente da Câmara sobre PLP 
4385 - Portal No Ar 
 
Uma reunião coordenada pelo presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo 
Fernandes de Queiroz, realizada na sede da Fecomércio, em Natal nesta segunda-
feira (12), colocou frente a frente algumas das principais lideranças empresariais do 
setor farmacêutico nacional e o presidente da Câmara Federal, deputado Henrique 
Eduardo Alves. Na pauta a votação do PLP 4385, de autoria do deputado do PSOL 
paulista, Ivan Valente, que estava prevista para a próxima quarta-feira (14). 
 
Os empresários chamaram a atenção do presidente da Câmara para os efeitos 
danosos para todo o setor farmacêutico nacional de uma eventual aprovação do 
t[tΦ ά5ŀ ŦƻǊƳŀ ŎƻƳƻ ŜǎǘłΣ ƻ ǇǊƻƧŜǘƻ ƛǊł ƛƴǾƛŀōƛƭƛȊŀǊ ƻ ƴŜƎƽŎƛƻ Řƻ ŎƻƳŞǊŎƛƻ 
farmacêutico no país, gerando milhares de demissões, com o fechamento de 
inúmeras farmácias. Estimamos que, das quase 70 mil drogarias existentes hoje no 
Brasil, cerca de metade fecharia as portas caso o PLP 4385 seja aprovado. Queremos 
pedir apoio para atuar de forma a encontrarmos um ponto de equilíbrio, que evite 
este efeito devastador sobre nosso segmento. Um efeito que seria sentido por toda 
ŀ ǎƻŎƛŜŘŀŘŜέΣ ŀŦƛǊƳƻǳ aŀǊŎŜƭƻ vǳŜƛǊƻȊΣ ŀƻ ŀōǊƛǊ ŀ ǊŜǳƴƛńƻΦ 
 

Presidente da Câmara escutou o pleito 
dos empresários farmacêuticos (Foto; Cláudio Abdon/Divulgação) 
 
O presidente da ABCFarma, Pedro Zidói, fez questão de ressaltar a importância do 
ŀǇƻƛƻ ŘŜ IŜƴǊƛǉǳŜ !ƭǾŜǎ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ƻ t[t ǎŜƧŀ ƳŜƭƘƻǊ ŘƛǎŎǳǘƛŘƻΦ άh senhor cuja 
grande experiência e sensibilidade política lhe conferem este tom conciliador que 
lhe é peculiar, é figura central para que possamos evitar a aprovação de pontos 
ŜȄǘǊŜƳŀƳŜƴǘŜ ŘƛǎǘƻǊŎƛŘƻǎ ŘŜǎǘŜ ǇǊƻƧŜǘƻέΣ ŀŦƛǊƳƻǳ ½ƛŘƽƛΦ 
 
Coube ao presidente executivo da Abrafarma, Sérgio Mena Barreto, explanar em 
detalhes os riscos que o PLP traz ao segmento do comércio de produtos 
farmacêuticos. Antes de mais nada, Mena Barreto ressaltou que o PLP data do ano 
de 1994, ou seja, considera uma realidade mercadológica de 20 anos atrás, que já 
não é a mesma hoje em dia. O executivo da Abrafarma pontuou que existem hoje no 



 

país 68 mil drogarias, que juntas geram cerca de um milhão de empregos, entre 
diretos e indiretos. Somente as 30 maiores redes (que juntas têm 4.941 lojas) ligadas 
à Abrafarma realizaram 781 milhões de atendimentos em 2013 (o que equivale a 
158 mil atendimentos/ano por loja ou 13 mil de atendimentos/mês). 
 
Mena Barreto também trouxe número do RN. No estado são 1.200 
estabelecimentos. Cada um deles realiza em media 1.800 atendimentos por dia, o 
que quer dizer que o setor como um todo realiza, em  média, 2.160.000 
atendimentos por mês. 
 
ά9ǎǘŜ ǎŜƎƳŜƴǘƻ Ş Ƴǳƛǘƻ ŘŜǇŜƴŘŜƴǘŜ Řŀ ǾŜƴŘŀ Řƻǎ ƴńƻ-medicamentos.  Hoje, 
67,49% das vendas nas redes são de medicamentos e 32,51% são de não-
medicamentos. Além disso, a média de lucro é baixa, na casa dos 2%. Isto quer dizer 
que estes produtos ς que o PLP retira das farmácias ς equilibram o faturamento das 
ƭƻƧŀǎ Ŝ ƭƘŜǎ ǇŜǊƳƛǘŜ ǎƻōǊŜǾƛǾŜǊέΣ ŜȄǇƭƛŎƻǳ ƻ ŜȄŜŎǳǘƛǾƻΦ 
 
Mena Barreto também ressaltou que pontos como a proibição da venda de não-
medicamentos e de exposição em gôndolas do medicamentos isentos de prescrição 
médica são danosas à população, sobretudo às das classes mais pobres e que 
ǊŜǎƛŘŜƳ ŜƳ ŎƛŘŀŘŜǎ ƳŜƴƻǊŜǎΦ ά{ńƻ ǉǳŜǎǘƿŜs de natureza absolutamente arcaica e 
danosa à nação, com especial impacto nas classes mais pobres. Sob a égide de uma 
falsa preocupação social, a legislação se imporá de forma lesiva a todos os cidadãos, 
empresários do setor farmacêutico, fabricantes de medicamentos, na saúde do 
mercado e sua livre concorrência. O PL 4385/94 só irá favorecer um aumento 
generalizado de preços, por inibir a concorrência saudável. Com a oferta de menos 
produtos, os varejistas serão obrigados a diluir os custos de salários, impostos, 
despesas administrativas, aluguéis e muitos outros, sobre medicamentos, 
dificultando a adesão ao tratamento principalmente de pessoas de baixa renda. 
Além disso, reduzirá empregos e pode criar desabastecimento em inúmeras 
drograrias e municípios, notadamente de pequenas e médias cidades, que não 
ŎƻƴǎŜƎǳƛǊńƻ ǎƻōǊŜǾƛǾŜǊ ǇƻǊ ƴńƻ ŎƻƴǘŀǊŜƳ ŎƻƳ ŀ ǾŜƴŘŀ ŘŜ ƻǳǘǊƻǎ ǇǊƻŘǳǘƻǎέΣ 
ressaltou. 
 
O presidente da Câmara se mostrou sensível ao pleito dos empresários e já adiantou 
que irá retirar o projeto da pauta de votação da próxima quarta-ŦŜƛǊŀΦ άbńƻ ǘŜƴƘƻ ƻ 
direito de cometer a irresponsabilidade de levar à votação um tema controverso 
como este . Precisamos dar mais tempo para que as partes se entendam. Concordo 
que é possível oferecer não-medicamentos em drogarias dentro de um bom senso 
que a maioria dos estabelecimentos já têm. Mas também não se pode transformar 
drogaria em supermercado. Precisamos encontrar um ponto de equilíbrio e tenho 
certeza que, com um pouco mais de tempo, as partes ς tanto os defensores do PLP 
como os empresários ς irão se entender e iremos votar este assunto já devidamente 
ŀƧǳǎǘŀŘƻέΣ ǊŜǎǎŀƭǘƻǳ IŜƴǊƛǉǳŜ 9ŘǳŀǊŘƻ !ƭǾŜǎΦ 
 



 

ά/ŜǊǘŀƳŜƴǘŜ ǉǳŜ ǎŀƝƳƻǎ ŘŜǎǘŜ ŜƴŎƻƴǘǊƻ ǎŀǘƛǎŦŜƛǘƻǎΦ aŀƛǎ ǳƳŀ ǾŜȊ ƻ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ Řŀ 
Câmara se mostra parceiro do setor produtivo deste país, por entender a nossa 
importância para a geração de emprego e renda para a população. Tenho certeza 
que haverá um entendimento e poderemos aprovar ajustes na legislação que 
ǇŜǊƳƛǘŀƳ ŀǘŜƴŘŜǊ ŀǎ ƴŜŎŜǎǎƛŘŀŘŜǎ ŘŜ ŀƳōƻǎ ƻǎ ƭŀŘƻǎέΣ ŀŦƛǊƳƻǳ aŀǊŎŜƭƻ vǳeiroz. 
 
Participaram do encontro com o presidente da Câmara, além de Marcelo Queiroz, o 
presidente da Associação Brasileira do Comércio Farmacêutico (ABCFarma), Pedro 
Zidói; o diretor executivo da ABCFarma, Renato Tamarozzi; o presidente executivo 
da Associação Brasileira das Redes de Farmácias (Abrafarma), Sérgio Mena Barreto; 
o presidente do Sindicato do Comércio Farmacêutico do Paraná, Edenir Zandoná 
Júnior; o diretor da ABCfarma e empresário do segmento na Paraíba, Paulo Sérgio 
Navarro Pessoa; o empresário cearense, proprietário da Rede de Farmácias Pague 
Menos, Deusmar Queirós; a presidente do Sindicato do Comércio Varejista de 
Produtos Farmcêuticos do RN, Luzia Diva Dutra; empresários das principais redes de 
farmácias do Rio Grande do Norte, como Rubens Guilherme (Santa Fé), Severino 
Rodrigues (Irmã Dulce), Albe Garcia (Amadeus), Jairo Paiva (Drogarias Paiva), 
Dejalma Lemos (Unifarma); e diretores do Sincofarn. O ministro da Previdência, 
Garibaldi Filho, também prestigiou o encontro. 
 
Mudanças 
 
- Proibir MIPs (Medicamentos Isentos de Prescrição, ou aqueles que não necessitam 
de receita médica) em autosserviço. 
 
A medida inibe o acesso e a concorrência, deixando o cidadão comum com poucas 
opções e refém de preços altos. Além disso, no ano passado, a própria Anvisa 
reconheceu que limitar o acesso do consumidor aos medicamentos que não 
necessitam de receita médica (o que havia sido feito através da RDC 44) só trouxe 
prejuízos ao cidadão brasileiro. Exatamente por isso, a Agência terminou voltando 
atrás e revogando parte da RDC 44, permitindo MIPs em gôndolas). 
 
- Proibir a divulgação de produtos e preços, mesmo de medicamentos isentos de 
prescrição. 
 
Isto tende a gerar aumento de preço, já que dificulta a comparação entre os 
estabelecimentos e sonega ao consumidor o acesso à informação de produtos (essa 
proibição afeta principalmente os tradicionais encartes de preços das farmácias, 
fonte importante de comparação de preços para o consumidor); 
 
- tǊƻƛōƛǊ ǉǳŜ ŦŀǊƳłŎƛŀǎ ǾŜƴŘŀƳ άǉǳŀƭǉǳŜǊ ǇǊƻŘǳǘƻ ǉǳŜ ƴńƻ ŜǎǘŜƧŀ ǇŜǊƳƛǘƛŘƻ ǇƻǊ ƭŜƛέΦ 
 
Isto dificultará o acesso do consumidor, principalmente em pequenas e médias 
cidades, a produtos de conveniência, higiene &amp; beleza, bem como a serviços de 



 

utilidade pública (o próprio STJ, ao votar a SLS 1200 (Suspensão de Liminar e de 
Sentenção), em 2010, já reconheceu a existência das leis estaduais e o direito de 
comercializar produtos de conveniência em farmácias como algo importante para a 
população); 
 
- /ǊƛŀǊ ŎǊƛǘŞǊƛƻǎ άŘŜƳƻƎǊłŦƛŎƻǎ Ŝ ŜǇƛŘŜƳƛƻƭƽƎƛŎƻǎ ǇŀǊŀ ŀōŜǊǘǳǊŀ ŘŜ ŦŀǊƳłŎƛŀǎέ 
 
Isto irá dificultar a abertura de novas farmácias, numa clara inibição à concorrência e 
geração de empregos, principalmente nas pequenas e médias cidades, que serão as 
principais impactadas (será criado um verdadeiro cartório de interesses 
corporativistas, Ǉƻƛǎ ŜǎǘŜǎ ŎǊƛǘŞǊƛƻǎ ǎŜǊńƻ ŘŜŦƛƴƛŘƻǎ ǇŜƭƻǎ ά/ƻƴǎŜƭƘƻǎ aǳƴƛŎƛǇŀƛǎ ŘŜ 
{ŀǵŘŜέΦ 
 
Atualizado em 12 de maio às 14:26 
 
 
Classificação: Positiva 
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 Henrique discute proposta que regulamenta drogarias  
 
O presidente da Câmara dos Deputados, Henrique Alves, apelou para que os 
empresários e representantes nacionais do comércio varejista do setor farmacêutico 
busquem um acordo para votação da proposta que regulamenta o funcionamento 
de farmácias e drogarias e restringe a venda de produtos não farmacêuticos nas 
atuais drogarias. O Projeto de Lei 4385/94 foi retirado de pauta e o presidente da 
Câmara marcou para esta terça-feira (13), em Brasília, nova reunião para discutir a 
proposta com empresários, o relator da matéria e os líderes partidários que cobram 
a votação da proposta em Plenário. 
 
De acordo com o substitutivo ao projeto que tramita há 20 anos na Câmara dos 
Deputados, as farmácias passarão a vender exclusivamente medicamentos e, as 
atuais drogarias, que comercializam remédios industrializados e produtos não 
farmacêuticos, terão cinco anos para se adequar a nova legislação se for aprovada. A 
abertura de novos estabelecimentos será autorizada apenas com base em dados 
epidemiológicos. O presidente da Fecomércio lembrou que no Rio Grande do Norte 
são 1.200 farmácias com 15 mil empregados e ainda tem 20 municípios sem 



 

ŜǎǘŀōŜƭŜŎƛƳŜƴǘƻǎ ŦŀǊƳŀŎşǳǘƛŎƻǎΦ ά/ƻƳ ŀ ƴƻǾŀ ƭŜƛΣ ǎŜ ŦƻǊ ŀǇǊƻǾŀŘŀ ŀ ǇǊƻǇƻǎǘŀ ŀǘǳŀƭΣ 
ƴŜƳ ŀǎ ŀǘǳŀƛǎ ŦŀǊƳłŎƛŀǎ Ǿńƻ ǎƻōǊŜǾƛǾŜǊέΣ ŘŜŎƭŀǊƻǳΦ 
 
 
Classificação: Positiva 
 



 

VEÍCULO: PORTAL NO AR         DATA: 12.05.14              
 
Senac-RN encerra inscrições para 629 bolsas de estudo nesta segunda 
 
O Sistema Fecomércio RN, por meio do Senac, recebe até esta segunda-feira, 12, 
inscrições para  processo seletivo para 629 bolsas de estudos voltadas à população 
de baixa renda, através do Programa Senac de Gratuidade (PSG). As inscrições 
ocorrem exclusivamente por meio do site www.rn.senac.br/psg. 
 
Os cursos serão realizados em Natal, Parnamirim, Macaíba, Caicó e Assú. A seleção 
contempla capacitações que terão início ao longo dos meses de maio e junho. Os 
interessados em se candidatar a uma das vagas devem possuir renda familiar mensal 
de até dois salários por pessoa. Ao todo, são oferecidas 17 opções de cursos, em 35 
turmas, com vagas nos horários da manhã, tarde e noite. 
 
Formações como cabeleireiro, operador de computador, auxiliar administrativo e 
cozinheiro estão entre as disponibilidades. Também há vagas nos cursos técnicos em 
logística e segurança no trabalho. Os pré-requisitos para cada qualificação e o 
quadro de vagas completo podem ser consultados na página do Senac 
(www.rn.senac.br). 
 
Por meio do Programa Senac de Gratuidade, até abril, a instituição realizou 3.728 mil 
novas matrículas no Rio Grande do Norte. Até o final de 2014, mais de 10 mil bolsas 
de estudos serão disponibilizadas, o que representa um investimento superior a R$ 
13 milhões. 
 
Matrícula ς Para garantir a bolsa de estudo, os candidatos selecionados devem 
procurar uma das unidades do Senac para apresentação dos documentos 
comprobatórios de renda e requisitos do curso pelo qual optou, dentro do prazo 
estipulado pela instituição. 
 
Os candidatos com as melhores classificações serão convocados para a efetivação da 
matrícula, através de publicação de listas no site do PSG (www.rn.senac.br/psg), até 
o preenchimento de todas as vagas. 
 
Os processos seletivos para cursos inseridos no PSG são lançados mensalmente. Os 
candidatos que não forem contemplados na atual seleção, poderão se inscrever 
novamente nas próximas etapas. Outras informações podem ser obtidas pelo 
telefone (84) 4005-1000 e pelo site www.rn.senac.br. 
 
Veja os cursos disponíveis ς Administrador de Redes, Almoxarife, Auxiliar 
Administrativo, Balconista de farmácia, Cabeleireiro, Contabilidade para não 
contadores, Cozinheiro, Especialização técnica de nível médio em enfermagem, 
Gerência de loja, Gestão de pessoas, Manicure e pedicure, Massagista, Operador de 



 

Computador, Qualidade em serviços turísticos, Técnico em logística, Técnico em 
segurando do trabalho e Vendedor. 
 
  
 
Atualizado em 12 de maio às 10:41 
 
 
Classificação: Positiva 
 
 
 



 

 VEÍCULO: BLOG DO ARAFRAN   DATA: 12.05.14              
 
 
Prefeitura de Macau e SENAC entregam certificados de cursos profissionalizantes 
do Pronatec ς Notícias de Macau e Região 
 
 

 
 
 
A Prefeitura Municipal de Macau convida todos os alunos concluintes do PRONATEC 
e a população em geral para participar da entrega dos certificados da 2ª etapa do 
PRONATEC no município de Macau. 
 
É com grande satisfação que o prefeito Kerginaldo Pinto parabeniza os 215 alunos 
concluintes do Programa Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e Emprego 
(PRONATEC) oferecidos na cidade numa parceria da Prefeitura de Macau e Senac, 
dos cursos de recepcionista, depilador, manicure e pedicure, auxiliar de cozinha, 
auxiliar administrativo, frentista e vendedor. Sendo a comemoração de uma vitória e 
um grande passo na qualificação profissional dos macauenses. 
 
A solenidade de entrega de diplomas acontecerá nesta terça-feira 13 de maio, às 16 
horas, no Teatro do Complexo Educacional Padre João Penha Filho. 
 
 Postado em PMM por Arafran 
 
Classificação: Positiva 



 

 
VEÍCULO: BLOG DO JARBAS ROCHA      DATA: 12.05.14              

Jarbas Rocha - A notícia com imparcialidade 
 
 

12/05/14 

Senac oferece até esta segunda bolsas de estudos para Assu e mais cinco cidades 

 

 

 
Clippada em: 12/05/2014 
 
O Programa Senac de 
Gratuidade encerra nesta 
segunda-feira (5), inscrições 
para 629 bolsas de estudos. 
Ao todo,serão 
disponibilizadas 17 opções 

de cursos nas unidades do Senac em Natal, Parnamirim, Macaíba, Caicó e Assú. 
Formações como cabeleireiro, operador de computador, auxiliar administrativo e 
cozinheiro estão entre as disponibilidades. Importante: O acesso ao Sistema de 
Inscrição deve ser realizado com o navegador Internet Explorer e o bloqueador de 
pop-ups deverá estar liberado para os sites *.rn.senac.br. Pré-requisitos: Os 
candidatos, obrigatoriamente, devem possuir renda familiar mensal per capita de 
até dois salários mínimos federais e atender às exigências do curso selecionado, que 
variam de acordo com a modalidade escolhida. O PSG é uma iniciativa do Senac que 
tem o objetivo de promover a inclusão social por meio da oferta de vagas gratuitas 
para a população de baixa renda em cursos de Formação Inicial e Nível Técnico. A 
seleção dos candidatos ocorre de acordo com a ordem da inscrição efetuada no site 
do PSG. Logo após a realização da inscrição, os candidatos com as melhores 
classificações serão convocados, por meio da publicação de listas no site, para 
apresentação dos documentos comprobatórios de renda e requisitos do curso pelo 
qual optou. Serão realizadas convocações ao longo o período de inscrição, até o 
preenchimento de todas as vagas. 
 
A notícia com credibilidade. 
 
... 
 
 
Classificação: Positiva 
 

http://jarbasrocha.com.br/senac-oferece-ate-esta-segunda-bolsas-de-estudos-para-assu-e-mais-cinco-cidades/
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VEÍCULO: SITE LIEGE BARBALHO      DATA: 12.05.14              
 
Liege Barbalho » Cinema Francês Contemporâneo 
 

 
Programação está disponível no  www.sescrn.com.br 
 
Começa hoje e segue até este sábado, em Natal, a Mostra do Cinema Francês 
Contemporâneo, promovida pelo Sistema Fecomércio RN, por meio do Sesc. A 
iniciativa, que exibirá gratuitamente filmes franceses contemporâneos e premiados, 
já estreou nas telonas do Sesc em Mossoró, no último dia 05. Depois de Natal, a 
mostra também circulará por Caicó. Toda a programação está disponível no site do 
Sesc RN, o www.sescrn.com.br. 
 
Os expectadores terão a oportunidade de assistir a produção que não costumam 
entrar nos circuitos comerciais de cinema, além de entrar em contato com histórias 
narradas sob uma ótica diferente da usual. Entre os títulos estão ά!ǘŞ Ƨłέ ό! ǘƻǳǘ ŘŜ 
ǎǳƛǘŜΣ нллпύΣ ά! ŜǎǉǳƛǾŀέ ό[ΩŜǎǉǳƛǾŜΣ нллоύΣ ά!ǎǎŀǎǎƛƴŀǎέ όaŜǳǘǊƛŝǊŜǎΣ нллсύΣ ά5Ŝ 
Ǿƻƭǘŀ Ł bƻǊƳŀƴŘƛŀέ όwŜǘƻǳǊ Ŝƴ bƻǊƳŀƴŘƛŜΣ нллсύ  Ŝ άh ¨ƭǘƛƳƻ Řƻǎ [ƻǳŎƻǎέ ό[Ŝ 
Dernière de Fous, 2006). 
 
  
 
 
Classificação: Positiva 
 



 

VEÍCULO: SITE TRIBUNA DO NORTE/BLOG ABELHINHA     DATA: 12.05.14              
Sesc promoverá trabalho com idosos do RN «  Abelhinha.com 
 
 
Sesc promoverá trabalho com idosos do RN  
 12 de maio de 2014 por Eliana Lima 
 
O Trabalho Social com Idosos (TSI), projeto do Sesc Nacional, chega ao Rio Grande do 
Norte pelo Sistema Fecomércio RN, por meio do Sesc, para melhorar a qualidade de 
vida de 50 idosos, com atividades gratuitas em diversas áreas ao longo de um ano. 
 
Para participar, é preciso, entre outros requisitos, ter 60 anos ou mais e se inscrever 
no Sesc Centro (Cidade Alta) desta segunda à sexta-feira (16), das 8h às 17h, com 
programação voltada ao desenvolvimento social, psicológico e físico do idoso. 
 
PresideƴǘŜ Řŀ CŜŎƻƳŞǊŎƛƻΣ ƻ ŜƳǇǊŜǎłǊƛƻ aŀǊŎŜƭƻ vǳŜƛǊƻȊ ŘƛȊ ǉǳŜ άŎǊƛŀǊ ǳƳ ŎƻƴƧǳƴǘƻ 
de ações voltadas exclusivamente para idosos é mais uma prova de que nos 
preocupamos com todos os estratos da sociedade. A estes homens e mulheres, cujas 
histórias de vidas são sempre fonte de exemplo e inspiração para todos nós, 
estaremos oferecendo nosso amparo, nosso apoio. Fazendo nossa parte para elevar 
a autoestima e resgatar a dignidade de cada um, mantendo-ƻǎ ŀǘƛǾƻǎΣ ǇŜƴǎŀƴǘŜǎέΦ 
 
O TSI absorve pessoas cuja renda familiar bruta não ultrapasse três salários mínimos, 
com prioridade para comerciários e seus dependentes, seguida de egressos do 
ensino básico da escola pública. 
 
Mais notícias no Twitter da Abelhinha 
 
 Você pode deixar uma resposta, ou trackback a partir do seu próprio site. 
 
 
Classificação: Positiva 
 



 

VEÍCULO: PORTAL NO AR     DATA: 12.05.14              
!ǎ ǘǊŀǇŀƭƘŀŘŀǎ Řŀ ǇŀƭƘŀœŀ .ŀǊǊƛŎŀ ǎńƻ ŘŜǎǘŀǉǳŜ Řŀ ǇŜœŀ άtƻǊłƎǳŀōŀƛȄƻέΣ ƴŜǎǘŀ 
terça - Portal No Ar 
 
Ir à praia pode ser uma tarefa bem mais difícil do que muitos imaginam. Com este 
ƻōƧŜǘƛǾƻΣ ŀ ǇŀƭƘŀœŀ .ŀǊǊƛŎŀ ŀǇǊŜǎŜƴǘŀ ŀƻ ǇǵōƭƛŎƻ ǇƻǘƛƎǳŀǊ Ł ǇŜœŀ άtƻǊłƎǳŀōŀƛȄƻέΣ ǳƳ 
enredo dinâmico, divertido e repleto de atrapalhações. Os potiguares poderão 
conferir gratuitamente à peça, nesta terça-feira, 13 maio, às 19h, no Teatro Alberto 
Maranhão.  O acesso é gratuito, basta doar 1 kg de alimento não perecível no local 
da apresentação. 
 
O espetáculo faz parte da  programação da 17ª edição do Palco Giratório, maior 
projeto de difusão das artes cênicas do país, realizado pelo Sistema Fecomércio, 
através do Sesc.  Até o momento, oito peças foram apresentadas em Natal, 
Mossoró, São Paulo do Potengi, Assú e Caicó. A programação completa do Palco 
Giratório 2014 está disponível no site do Sesc RN, o www.sescrn.com.br. 
 
17º Palco no RN 
 
De abril a outubro, a 17ª edição do Palco Giratório ς maior projeto de difusão das 
artes cênicas do país ς levará dez espetáculos nacionais às cidades de Natal, 
Mossoró, Caicó, Macaíba, São Paulo do Potengi, Nova Cruz, Assú, Currais Novos e 
Santa Cruz.  Circo, drama, comédia, teatro infantil e infanto-juvenil são alguns dos 
gêneros. 
 
Além disso, o projeto promoverá cinco apresentações de grupos teatrais locais ς 
dentro da proposta de intercâmbio com os grupos nacionais ς, oficinas teatrais e um 
Pensamento Giratório em Mossoró, no qual os artistas visitantes batem um papo 
com a plateia, intermediado por um profissional local da área. Também acontecem 
bate-papos entre atores e plateia após todos os espetáculos. 
 
Na 1ª etapa do projeto (abril a junho), a programação contempla os espetáculos: 
Guerra, Formigas e Palhaços (RN), Homens de Sola de Vento (SP), Cravo Canavial 
(RN), O Mistério da Bomba H (MG), Sargento Getúlio (BA) ς monólogo com texto do 
escritor João Ubaldo Ribeiro ς, Barrica ς Poráguabaixo (SC) e Uma Flor de Dama (CE). 
Para a 2ª etapa (julho a outubro), estão programadas as apresentações de Viúva, 
Porém Honesta (PE), O Segredo da Arca de Trancoso (BA), Plaguim (MS), Deus da 
Fortuna (PB) e Romeu e Julieta (CE). Os alimentos arrecadados na entrada serão 
destinados ao Mesa Brasil, programa de assistência do Sesc RN. 
 
Para saber mais sobe o Palco Giratório, visite o 
www.sesc.com.br/portal/site/palcogiratorio. 
 
  



 

 
Serviço: 
 
O quê? Palco Giratório 2014 apresenta Barrica ς Poráguabaixo (SC) -Censura Livre 
NATAL Quando? 13/05, às 19h 
 
Onde? Teatro Alberto Maranhão 
Como assistir? Levar 1 kg de alimento não perecível com 1h de antecedência e trocar 
pelo ingresso. Não há limite de ingresso por pessoa: cada alimento vale um ingresso. 
 
MOSSORÓ 
Quando? 15/05, às 19h 
 
Onde? Teatro Dix-Huit-Rosado 
 
Como assistir? Levar 1 kg de alimento não perecível com 1h de antecedência e trocar 
pelo ingresso. Não há limite de ingresso por pessoa: cada alimento vale um ingresso. 
 
Mais informações: www.sescrn.com.br  | 
www.sesc.com.br/portal/site/palcogiratorio 
 
Atualizado em 12 de maio às 07:44 
 
 
Classificação: Positiva 
 



 

VEÍCULO: TRIBUNA DO NORTE     DATA: 13.05.14             EDITORIA: GEORGE 
AZEVEDO 
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VEÍCULO: LEONARDO SODRÉ     DATA: 12.05.14              
.: Grupo Estação de Teatro (RN) apresenta duas sessões do Estação dos Contos em 
Maceió 
 
Clippada em: 12/05/2014 

 
A Caravana Estação Nordeste do Grupo Estação de Teatro (RN) já aportou em 
Maceió e vai apresentar duas sessões do espetáculo infantil Estação dos Contos, na 
segunda (12) às 20h e na terça (13) às 16h, no Teatro Jofre Soares. Por motivos de 
saúde, um dos atores do espetáculo Guerra, Formigas e Palhaços, não pode se 
ausentar de Natal, e o espetáculo que seria apresentado na dia 12 de maio em 
Maceió, terá nova data, divulgada em breve pelo grupo. 
Na passagem pela cidade, o Estação de Teatro também vai realizar uma oficina de 
Contação de Histórias, que será oferecida à atores e professores no dia 14 das 9h às 
13h, no Sesc Poço. O acesso ao espetáculo e oficina é gratuito. 
 
O Grupo Estação de Teatro está circulando desde abril deste ano com os dois 
espetáculos do seu repertório. A Caravana Estação Nordeste é um projeto de 
circulação do grupo em parceria com a Mapa Realizações Culturais e realizado 
através do Prêmio Funarte de Teatro Myriam Muniz 2013, em Maceió conta com o 
apoio do SESC/Palco Giratório 2014. 
 
SOBRE O ESPETÁCULO  
Com direção de Rogério Ferraz, Estação dos Contos é um espetáculo de contação de 
histórias intercaladas com músicas e brincadeiras populares, contadas e cantadas 
pelos atores Caio Padilha, Nara Kelly e Manu Azevedo. A pesquisa em contação de 
histórias é uma marca do grupo Estação de Teatro que traz como experiência o 
espetáculo Fábulas (grupo Clowns de Shakespeare), tanto na criação do espetáculo 



 

quanto na atuação participaram Nara Kelly e Rogério Ferraz (ator premiado pela 
APCA e FEMSA/Coca-Cola). 
 
SOBRE O GRUPO  
Surgiu em 2009, com integrantes que já atuavam há bastante tempo no cenário 
teatral e musical da capital potiguar. Rogério Ferraz, Nara Kelly, Caio Padilha e Manú 
Azevedo, determinados em desenvolver um trabalho sério, visando sempre o 
respeito ao público e a qualidade teatral, iniciaram uma pesquisa em contação de 
histórias, aliando o conhecimento desenvolvido por anos com o teatro e a música, e 
desenvolvendo suas aptidões a favor de uma boa sessão de contos. A pesquisa 
resultou em dois espetáculos infantis, intitulados Em Cada Canto Um Conto e 
Estação dos Contos. Em 2013, o grupo partiu para uma nova montagem, dessa vez 
voltada para o público adulto. O espetáculo Guerra, Formigas e Palhaços tem um 
forte teor político e filosófico, sem abrir mão da ludicidade, da subversão e da 
comicidade, ingredientes fundamentais para o fazer artístico atual do grupo. 
 
SERVIÇO  
Caravana Estação Nordeste - Grupo Estação de Teatro  
Espetáculo ESTAÇÃO DOS CONTOS  
Segunda, 12 de maio de 2014, às 20h  
Terça, 13 de maio de 2014, às 16h  
Teatro Jofre Soares | Acesso gratuito  
Oficina A ARTE DE CONTAR HISTÓRIAS  
Quarta, 14 de maio de 2014, 9h às 13h  
SESC Poço | Acesso gratuito  
www.caravanaestacaonordeste.blogspot.com.br  
Este projeto foi contemplado com o Prêmio Funarte de Teatro Myriam Muniz 2013  
MÍDIAS SOCIAS  
facebook.com/grupoestacaodeteatro  
instagram.com/grupoestacaodeteatro 
 
Por Joanisa Prates 
 
 
Classificação: Positiva 
 



 

VEÍCULO: POTIGUAR NOTÍCIAS     DATA: 12.05.14              
 
Potiguar Notícias 

 
 
Cultura e Lazer 
 
 Sesc RN leva mostra de cinema francês para Natal  
  
12 de Maio de 2014 
 
 Começa hoje (12/05), em Natal,  e segue até sábado (17/05), a Mostra do Cinema 
Francês Contemporâneo, promovida pelo Sistema Fecomércio RN, por meio do Sesc. 
A iniciativa, que exibirá gratuitamente filmes franceses contemporâneos e 
premiados, já estreou nas telonas do Sesc em Mossoró, no último dia 05. Depois de 
Natal, a mostra também circulará por Caicó. Toda a programação está disponível no 
site do Sesc RN, o www.sescrn.com.br. 
 
 Com a Mostra de Cinema Francês Contemporâneo, os expectadores terão a 
oportunidade de assistir a produção que não costumam entrar nos circuitos 
comerciais de cinema, além de entrar em contato com histórias narradas sob uma 
ótica diferente da usual. 
 
 Serão exibidos os filmes &quot;Até já&quot; (A tout de suite, 2004), &quot;A 
esquiva&quot; (L'esquive, 2003), &quot;Assassinas&quot; (Meutrières, 2006), 
&quot;De volta à Normandia&quot; (Retour en Normandie, 2006), &quot;A 
França&quot; (La France, 2007), &quot;Povoado number one&quot; (Bled Number 
One, 2007), Tudo é Perdoado (Tout es pardonée, 2006) e &quot;O Último dos 
Loucos&quot; (Le Dernière de Fous, 2006). A mostra é uma parceria entre o Sesc 
nacional e a Embaixada da França no Brasil. 
 
   



 

 
 Serviço: 
 
 O quê? Sesc leva Mostra de Cinema Francês Contemporâneo a Natal 
 
 Quando? De 12 a 17/05, sessões às 14h, 16h e às 19h  
 Onde? Sesc Sede. Rua: Cel. Bezerra, 33. Centro.  
 Abertura oficial em Natal? Segunda-feira (12/05), às 18h30, no Sesc Centro. Rua. 
Cel. Bezerra, 33.  
 ENTRADA GRATUITA  
 Programação completa: www.sescrn.com.br 
 
 
Classificação: Positiva 
 



 

VEÍCULO: PORTAL NO MINURO.COM     DATA: 12.05.14              
 
Biblioteca UFRN promove encontro de quadrinistas brasileiros - Notícias - Cultura - 
Nominuto.com 
 
A Biblioteca Central Zila Mamede (BCZM) promove um encontro de quadrinistas 
ōǊŀǎƛƭŜƛǊƻǎΣ ǇŀǊŀ ǳƳ άōŀǘŜ-papo ƎǊŀǘǳƛǘƻέΣ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ άIƛǎǘƽǊƛŀǎ ŜƳ vǳŀŘǊƛƴƘƻǎΥ ŀ 
ǇƻǊǘŀ ŘŜ ŜƴǘǊŀŘŀ ǇŀǊŀ ƻ ƳǳƴŘƻ Řŀ ƭŜƛǘǳǊŀέΣ ƴƻ Řƛŀ мс ŘŜ ƳŀƛƻΣ Łǎ мпƘΣ ƴƻ !ǳŘƛǘƽǊƛƻ . 
do Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes (CCHLA). 
 
O encontro de desenhistas e demais produtores de histórias em quadrinhos é uma 
realização da editora Jovens Escribas por meio do projeto Ação Leitura 2014, do 
Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (SESC-RN), conjuntamente com o 
apoio da Universidade Federal do Rio Grande do Norte (UFRN) por meio da BCZM. 
 
O evento tem a proposta de promover o debate entre os convidados e os 
expectadores sobre Histórias em Quadrinhos (HQs), obras e vidas. O evento conta 
com a presença dos quadrinistas Marcos Guerra (RN), Shiko (PB), Geraldo Borges 
(CE) e Gustavo Duarte (SP). As vagas são limitadas ao número de 100 e devem ser 
reservadas. 
 
Para reservar as vagas, os interessados devem enviar um e-mail para: 
contato@jovensescribas.com.br. Mais informações pelo telefone da BCZM: 3215-
3855 
 
 
Classificação: Positiva 
 
 
 
 



 

NOTÍCIAS DE INTERESSE:  
VEÍCULO: NOVO JORNAL          DATA: 13.05.14             EDITORIA: ÚLTIMAS 
 
 

 



 

VEÍCULO: NOVO JORNAL          DATA: 13.05.14             EDITORIA: POLÍTICA 

 

 


